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distrital y la oficina en el Congreso 
del diputado Joaquín Lavín por 
posible fraude al Fisco

González y Ríos evalúan 
apoyo en segunda vuelta a un 
Mundaca que define estrategia 
para convencer a quienes 
votaron nulo o blanco

Concejal René Lues explica su dolorosa derrota en Viña del Mar: "Hubo 
un exceso de confianza en mí y en quienes me apoyaban"

Millones entra "en reflexión" 
por apoyos a Hoffmann en 
segunda vuelta y la carta de Chile 
Vamos anuncia "esfuerzo" para 
convocarlo

¿En qué pie queda el 
«Sharpismo» tras fracaso 

electoral en Valparaíso y 
San Antonio? Experta llama 

a reevaluar el "liderazgo 
personalista"
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¿En qué pie queda el «Sharpismo» tras 
fracaso electoral en Valparaíso y San 
Antonio? Experta llama a reevaluar el 
"liderazgo personalista"

Frente Amplio, Camila Nieto, quien 
se convertirá en la primera Alcal-
desa de la historia en Valparaíso, 
con sus 49.854 votos; relegando 
al tercer lugar a la gran esperanza 
del «Sharpismo» en su comuna de 
origen.

Pero el revés para el jefe comu-
nal de la Ciudad Puerto fue aún 
mayor al conocer los resultados 
de otra de sus "cartas fuertes": la 
actual alcaldesa de San Antonio, 
Constanza Lizana, quien aspiraba 
a conseguir la reelección en estos 
comicios. Sin embargo, sus pre-
tensiones se vinieron a tierra con 
su estrepitosa derrota electoral, ya 
que sólo consiguió un 8,84% de los 
votos, versus el amplio 56,10% que 
consiguió Omar Vera.

El tercer dolor de cabeza para 
el «Sharpismo» llegó desde Villa 
Alemana. Y aunque la alcaldesa 
Javiera Toledo dejó de participar 
en el movimiento Transformar, la 

P arte importante de las 
fichas del movimien-
to Transformar Chile 
estaban puestas en las 

elecciones comunales y regionales 
que tuvieron lugar este sábado 26 
y domingo 27 de octubre, donde los 
chilenos escogerían a sus nuevos 
alcaldes, concejales, consejeros re-
gionales y gobernadores, instancia 
donde llevaron a sus candidatos.

Y es que la tienda liderada por 
Jorge Sharp tenía justamente en 
Valparaíso puesta sus mayores es-
peranzas, con Carla Meyer a la ca-
beza de una candidatura que bus-
caba que el «Sharpisimo» siguiera 
administrando el Municipio bajo su 
proyecto de «Alcaldía Ciudadana» 
por otros cuatro años. No obstante, 
los porteños dijeron otra cosa.

La "delfín" de Sharp consiguió 
sumar 33.952 votos, es decir un 
18,94% que no le bastó para al-
canzar el 27,81% de la carta del 

cercanía se mantiene, motivo por 
el cual se esperaba un triunfo que 
le asegurara la reelección. Pero acá 

también la ciudadanía dijo lo con-
trario, ya que el 34,76% obtenido no 
le bastó para alcanzar al candidato 
de Chile Vamos, Nelson Estay, quien 
ganó con un 46,36%.

Estas duras derrotas fueron co-
mentadas precisamente por Jorge 
Sharp, quien a través de sus redes 
sociales expuso que "el proyecto 
de la Alcaldía Ciudadana cumplió 
una etapa. Han sido ocho años 
de intenso trabajo que permitie-
ron dejar al Municipio limpio y 
saneando, con recursos propios 
y cientos de proyectos, progra-
mas, iniciativas e inversiones que 
apuntan directo al bienestar de la 
ciudad".

"Esta es una derrota electo-
ral, no una derrota política para 
nuestro proyecto. Habría sido así 
si le hubiéramos entregado el Mu-
nicipio a la derecha, como hemos 
visto en varias otras comunas", 

El movimiento 
Transformar buscaba 
mantener las dos 
alcaldías porteñas, sin 
embargo ni Carla Meyer 
ni Constanza Lizana 
obtuvieron buenos 
resultados, lo que se 
suma a la derrota de 
quien fuera otra de sus 
más cercanas, Javiera 
Toledo, la alcaldesa de 
Villa Alemana.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/en-que-pie-queda-el-sharpismo-tras-fracaso-electoral-en-valparaiso-y
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/en-que-pie-queda-el-sharpismo-tras-fracaso-electoral-en-valparaiso-y
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sostuvo el Alcalde porteño, quien 
agregó que "con tranquilidad y 
convicción, pienso que vienen nue-
vas tareas. Desde luego, defender lo 
construido que, seguramente, esta-
rá bajo todo tipo de amenazas".

¿EN QUÉ PIE QUEDA EL 
«SHARPISMO»?

En base a este panorama, Pu-
ranoticia.cl tomó contacto con 
una analista político que explicó 
en qué pie queda el «Sharpismo» 
luego de estas dolorosas derrotas 
electorales y cómo éstas pueden 
afectar tanto al Alcalde como a su 
movimiento.

Angélica Pacheco, magíster en 
Ciencias Políticas y académica de 
la Escuela de Arquitectura, Comuni-
caciones y Diseño de la U. Viña del 
Mar (UVM), comentó que "yo creo 
que lo que está haciendo Jorge 

Sharp es recalibrando, reeva-
luando y viendo las alternativas 
políticas futuras en un movimien-
to donde él se comprometió y que, 
a la luz de los hechos, no ha dado 
los resultados electorales que es-
peraba. Creo que no hay muertes 
en política desde el punto de vista 
de desaparición".

Luego recalcó que "el «Sharpis-
mo» es Sharp, así que debe estar 
viendo qué alternativas le quedan. 
Lo que sí puedo decir es que es bien 
decidor, como experiencia de la 
"marea roja" que hubo la vez pasa-
da (en las elecciones del 2021), que 
ahora el Frente Amplio perdió Villa 
Alemana y Quilpué; aunque es del 
movimiento de Sharp, San Antonio; 
donde Sharp pertenece a otra ala 
de la izquierda, y no haber traba-
jado en conjunto, con liderazgos 
muy personalistas, tuvo conse-

cuencias. Yo creo que eso es muy 
relevante, pensando en las nuevas 
figuras del Frente Amplio que van a 
asumir".

¿SE CAE SU ASPIRACIÓN 
SENATORIAL?

Considerando que Jorge Sharp 
no tendrá ningún cargo de repre-
sentación popular una vez que 
concluya su administración en la 
Municipalidad de Valparaíso el 6 
de diciembre próximo, trascendió 
fuertemente la posibilidad que 
renuncie antes del 16 de noviem-
bre para dejar abierta la puerta 
de competir por un escaño en el 
Senado.

En un contacto con Puranoticia 
TV el domingo 27, el jefe comunal 
porteño aseguró antes de conocer 
los resultados que "vamos a mirar 
qué pasa el domingo a las 7 de la 
tarde para tomar algunas deci-
siones. Tengo varias posibilida-
des sobre la mesa".

Esto también fue abordado por 
los expertos, donde Angélica Pa-
checo sostuvo que "yo creo que eso 
está recalibrando, porque nadie 
puede ir solo. Yo creo que la so-
ledad de Sharp es algo que debe 
reevaluar y ver de qué manera 
podría, si quiere optar a un cargo 
senatorial, que fue lo que se ade-
lantó tiene que buscar alianzas".

"Lo que pasa es que los lideraz-
gos personalistas dejan muchos 
heridos en el camino, incluso de 
su propio sector. Eso es muy de-
cidor y creo que hay que esperar 
porque además entiendo que 
no ha dado ni entrevistas, por lo 
tanto creo que está recalibrando 
y buscando opciones. Lo que sí, no 
creo que deseche la posibilidad de 
seguir en política en la región, en 
una apuesta senatorial u otra, pero 
creo que su silencio implica que de-
biera estar evaluando lo que viene", 
complementó.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/en-que-pie-queda-el-sharpismo-tras-fracaso-electoral-en-valparaiso-y
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/en-que-pie-queda-el-sharpismo-tras-fracaso-electoral-en-valparaiso-y
https://chat.whatsapp.com/DcAsiLM93ueAVuIngkxcBC
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Millones entra "en reflexión" por 
apoyos a Hoffmann en segunda vuelta 
y la carta de Chile Vamos anuncia 
"esfuerzo" para convocarlo

del Aconcagua había respaldado 
su opción al Gore. No obstante, días 
después, la entonces secretaria ge-
neral de la UDI, en un café en Val-
paraíso, le informa al Consejero 
Regional que ella sería candidata 
y lo insta a que él baje la suya.

En medio de toda esta contro-
versia fue cuando Manuel Millo-
nes asegura en «La Entrevista», 
de Puranoticia TV, que incluso le 
ofrecieron dinero para bajarse de 
la Gobernación Regional: "Efecti-
vamente, pero también cargos fu-
turos, en el futuro Gobierno de la 
señora Matthei, jefe de campaña, 
cupos a Diputado; pero uno tiene 
dignidad y yo a esta altura de mi 
vida nunca lo he hecho y nunca lo 
haré", dijo.

1 27.134 votos consiguió Ma-
nuel Millones Chirino en la 
contienda por la Goberna-
ción Regional de Valparaíso, 

un 11,08% que lo ubicó en la cuarta 
posición, detrás de Rodrigo Mun-
daca (33%), María José Hoffmann 
(21%) y Francesco Venezian (16%).

Si bien, no le alcanzó para avan-
zar a la segunda vuelta, su alta 
votación podría ser clave al mo-
mento de inclinar la balanza para 
una u otra preferencia, tomando 
en cuenta que Venezian –que se 
comprometió a apoyarla– haría un 
llamado a sus votantes a traspasar 
su 16% en favor de la ex Diputada. 
Y aunque la lógica indica que par-
te importante de la votación de 
Millones iría a la carta de Chile 
Vamos, lo cierto es que los roces 
con la militante de la UDI antes 
de la campaña podrían decir lo 
contrario.

Cabe recordar que, en primera 
instancia, Millones era el único can-
didato de la oposición para compe-
tir con Mundaca. De hecho, Hoff-
mann en una actividad en el Valle 

MILLONES "EN REFLEXIÓN"
Con todo este panorama, las du-

das respecto a si apoyará –o no– a 
Hoffmann en la segunda vuelta 
contra Mundaca, son más que rele-
vantes. Millones señaló al respecto 
que "hay que construir una nueva 
alianza política que, manteniendo 
sus diferencias y sin perder su iden-
tidad, se incorpore a todas las fuer-
zas que estuvieron por el «Recha-
zo» al primer texto constitucional. 
Es decir, hay que ampliar la base 
electoral al centro político, que es lo 
que permitió que Sebastián Piñera 
llegara a La Moneda. Ahora hago 
este llamado a la unidad, pero no 
sólo para enfrentar la elección de 
Gobernador, sino un acuerdo po-
lítico amplio que nos dé una opor-
tunidad de ganar el Gobierno".

Respecto a la situación de la se-
gunda vuelta, el ahora ex candidato 
independiente (en cupo del PSC) a 
Gobernador de Valparaíso planteó 
que, "en primer lugar, no soy dueño 
de los votos y no puedo interpre-
tar lo que piensan mis electores, 
teniendo presente ademas que mi 
base de apoyos es muy transversal. 
No obstante debo reflexionar y 
conversar con mi equipo y líderes 
locales que me apoyaron y luego 
resolver en concordancia a ese 
ejercicio y actuar en concordan-
cia a principios y valores".

De igual forma, el Core por la Pro-
vincia de Valparaíso comentó tam-
bién que "la UDI y la señora Hoff-
mann me deben una explicación 
y espero que en algún momento, 
en privado, se expresen y se re-
paren las heridas sufridas por los 
maltratos de los cuales fui objeto 
y, por cierto, que además debe ha-
ber un compromiso real de querer 
ganar la Gobernación Regional y 
que esta segunda vuelta no sea una 
plataforma para luego ir al Senado, 
sino realmente sea una motivación 

En tierra derecha entró la "batalla" por la Gobernación 
de Valparaíso, instancia donde la oposición ya comenzó 
a trabajar para recomponer relaciones y que la carta 
de Chile Vamos cuente con el respaldo del consejero 
regional que obtuvo 129 mil votos el fin de semana.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/millones-entra-en-reflexion-por-apoyos-a-hoffmann-en-segunda-vuelta-y


sincera de ser Gobernadora".

HOFFMANN HARÁ "ESFUERZO"
La flamante carta de la derecha 

para la segunda vuelta por la Go-
bernación Regional de Valparaí-
so, María José Hoffmann, tomó 
el guante respecto al camino que 
queda antes del domingo 24 de 
noviembre y, en conversación con 
Puranoticia.cl, analizó los próximos 
pasos que dará antes de que la ciu-

dadanía tenga que volver a las ur-
nas.

En primer lugar, la carta de Chi-
le Vamos sostuvo, en primer lugar, 
que "yo siempre me la he jugado 
por la unidad de nuestro sector", 
para luego destacar que "ésta fue 
una campaña limpia" y que su "ob-
jetivo" siempre fue claro: "Recupe-
rar la esperanza de la región de 
Valparaíso y nunca apunté mis 
dardos a nadie más que no fue-

ra el Gobernador Mundaca y su 
pésima gestión", comentó a este 
medio.

"Ahora viene el momento en que 
la gente de Valparaíso decida. Para 
quienes crean que la región está 
bien, probablemente votarán por 
Mundaca; para quienes quieran 
un cambio con esperanza, les pido 
una oportunidad", continuó re-
flexionando.

Acerca de los apoyos que pueda 

recoger en estas semanas, Hoff-
mann planteó que "por supuesto 
que voy a hacer un esfuerzo por 
convocar a Manuel Millones. Yo le 
pedí desde el principio ser mi jefe 
de campaña, pero lamentable-
mente no resultó".

"Hemos tenido diferencias, 
pero siempre he hablado muy 
bien de él. Creo que es una per-
sona muy inteligente y con expe-
riencia, y me gustaría que trabaje 
con entusiasmo en mi campaña. 
Por eso, todos los gestos que sean 
necesarios para que se sume, y no 
solamente a él, (sino que) a todos 
los que se sientan en oposición", 
indicó.

Finalmente, la militante de la 
Unión Demócrata Independiente 
concluyó diciendo que "yo quiero 
conformar una mayoría social mu-
cho más amplia, parecida a lo que 
fue el «Rechazo». Yo sé que existe 
una centro-izquierda democrá-
tica que mira con buenos ojos mi 
campaña, que no le gusta el sec-
tarismo del Frente Amplio".

Cabe hacer presente que la se-
gunda vuelta se efectuará el do-
mingo 24 de noviembre en 11 re-
giones del país, instancia donde 
los 1,5 millones de los ciudadanos 
habilitados para votar en la región 
de Valparaíso tendrán que volver a 
las urnas para escoger a su nuevo 
Gobernador, entre el oficialista Ro-
drigo Mundaca o la opositora María 
José Hoffmann.
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González y Ríos evalúan apoyo en 
segunda vuelta a un Mundaca que 
define estrategia para convencer a 
quienes votaron nulo o blanco

Gobernador de Valparaíso habría 
resultado reelecto en primera 
vuelta.

Por el lado de Felipe Ríos la si-
tuación es más clara aún, ya que el 
representante del PL y la FRVS se 
quedó con 110.653 preferencias, 
vale decir el 9,65%, porcentaje que 
le hubiera dado incluso una victoria 
más holgada a Mundaca en prime-
ra vuelta.

Bajo este panorama, asoma 
como relevante lo que González 
y Ríos decidirán para la segunda 
vuelta. Desde el círculo cercano del 
primero indicaron a Puranoticia.
cl que actualmente se encuentran 

C on excepción de Fran-
cesco Venezian y el Par-
tido Republicano, que se 
comprometió a apoyar 

la candidatura María José Hoff-
mann para la segunda vuelta de la 
elección por la Gobernación Re-
gional de Valparaíso, la totalidad 
de las candidaturas que perdieron 
en los comicios de este 26 y 27 de 
octubre se encuentran en periodo 
de reflexión.

Así lo dio a conocer Manuel Mi-
llones, por el lado de la oposición; 
y así estaría ocurriendo por el lado 
del oficialismo con los ahora ex 
candidatos Octavio González y Fe-
lipe Ríos.

Si bien, ninguno de los dos quiso 
salir a hablar públicamente, desde 
sus respectivos equipos se confirmó 
que ambos están evaluando la op-
ción de respaldar la candidatura 
de Rodrigo Mundaca en su camino 
a la reelección como Gobernador.

Pero además, tanto el ex candi-
dato del Partido Popular (PP) como 
la del Partido Liberal (PL) y la Fe-
deración Regionalista Verde Social 
(FRVS), saben que sus respectivas 
cantidades de votos son funda-
mentales para un eventual triunfo 
de Mundaca, más aún al tener en 
cuenta que ambos imposibilitaron 
su victoria en primera vuelta.

Por un lado, Octavio González 
Ojeda obtuvo 86.323 votos, equi-
valentes al 7,53% de la votación; 
mientras que Rodrigo Mundaca 
consiguió 389.284 sufragios, es 
decir el 33,94%. Como se logra 
apreciar, si los votos de González 
hubieran ido para Mundaca, el 

"en proceso de reflexión y con-
versando con la gente" para dar 
a conocer públicamente el curso a 
seguir respecto al balotaje.

"Estamos reflexionando con el 
equipo, estamos conversando con 
todos y cuando tenga una deci-
sión la comunicaremos", indicaron 
desde el núcleo cercano de Octavio 
González, desde donde precisaron 
a Puranoticia.cl que "estamos en 
reflexión como equipo y con mucha 
de la gente que nos apoyó, como el 
mundo animalista y ecologista".

De todas maneras, también afir-
maron respecto a lo ocurrido el fin 
de semana que "nos hacemos car-

go que fuimos nosotros los que 
provocamos la segunda vuelta".

Ahora bien, desde el círculo de 
Felipe Ríos hicieron presente que 
están abiertos a conversar de cara 
a la segunda vuelta, tal como lo 
indicó Sebastián Tobar, presidente 
regional del Partido Liberal, quien 
señaló a El Mercurio de Valparaíso 
que estarán "disponibles todos a 
escuchar lo que Rodrigo Mundaca 
nos tenga que decir".

Por su parte, Felipe Ríos comentó 
escuetamente sobre el tema que "lo 
dije desde el comienzo de la cam-
paña: si hay interés, estaré dispo-
nible para conversar".

En tanto, el candidato a la ree-
lección por la Gobernación Regio-
nal de Valparaíso, Rodrigo Mun-
daca, sostuvo que pensando en 
la segunda vuelta busca "sumar 
a todas y a todos, pero también 
conversar con todas y con todos", 
agregando que debe "apelar fun-
damentalmente a sumar mentes 
y ganar corazones de ese amplio 
porcentaje de votos nulos y blancos 
que ascienden a aproximadamente 
el 20% del resultado electoral".

Tal como planteó la carta del ofi-
cialismo, junto a buscar capitalizar 
los votos de Octavio González y Fe-
lipe Ríos, el Gobernador en ejerci-
cio también definirá una estrate-
gia para convencer a los indecisos 
que votaron nulo o en blanco, con-
siderando que los primeros fueron 
172.047 votos (12,06%) y los segun-
dos 107.551 votos (7,54%), cifras que 
bordean el 20% que le permitiría 
alcanzar la victoria en el balotaje 
por la Gobernación.

Mientras el representante del PP se quedó con el 7,5%, 
la carta del PL y la FRVS sumó 9,6%, porcentajes que 
sumados al 33% del candidato oficialista le podrían dar la 
reelección. Clave resultará lo que digan los indecisos, que 
suman 20% de la votación en primera vuelta.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/gonzalez-y-rios-evaluan-apoyo-en-segunda-vuelta-a-un-mundaca-que-define
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/gonzalez-y-rios-evaluan-apoyo-en-segunda-vuelta-a-un-mundaca-que-define
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Concejal René Lues explica su 
dolorosa derrota en Viña del Mar: 
"Hubo un exceso de confianza en mí y 
en quienes me apoyaban"

mócrata-cristiano de Viña del Mar 
analizó lo que fue esta dura derrota, 
señalando que "nadie puede que-
dar conforme con un resultado 
como éste. Eso no se puede ne-
gar".

A modo de consuelo servirá de-
cir que él fue la octava mayoría 
individual de la votación, aunque 
el sistema de elección por pactos y 
subpractos lo haya dejado afuera. 
A esto se aferra Lues, quien planteó 
que "por todo el trabajo desplega-
do, siempre pensé que tendría me-
jores números. Hay que aceptar con 
pundonor esta decisión soberana 
de la comunidad y trabajar más 
duro aún para seguir representán-
dola".

"Es un resultado doloroso, pues 
dediqué mis mejores esfuerzos 
y capacidades durante más de 
tres años a ser un buen Concejal, 
fiscalizando la gestión municipal 
como nos lo mandata la ley, re-
presentando a la comunidad en 
su más diversos requerimientos y 
proponiendo variadas soluciones 
y políticas públicas municipa-
les. Me entregué en cuerpo y alma 
a esta labor y, por lo mismo, duele 
mucho el resultado final, pues indi-

S u posicionamiento en los 
medios de comunicación, 
tanto locales como na-
cionales, hacían que la 

reelección de René Lues Escobar 
fuera casi como dada por descon-
tada en los comicios por el Concejo 
Municipal de Viña del Mar, sin em-
bargo la ciudadanía dijo otra cosa 
y, finalmente, le dio la espalda al 
edil de la Democracia Cristiana 
(DC).

4.984 votos fueron los que ob-
tuvo el Concejal considerado como 
el más crítico de lo que ha sido la 
primera administración de Maca-
rena Ripamonti en el Municipio de 
la Ciudad Jardín, porcentaje de 
2,65% que no le alcanzó para con-
seguir uno de los 10 escaños que 
entregaba el órgano comunal, por 
lo que su trabajo de fiscalización 
deberá continuar desde el próximo 
6 de diciembre como un ciudadano 
más.

En el recuerdo quedará cuando 
levantó a nivel nacional las ban-
deras contrarias a la presentación 
de Peso Pluma en la edición de 
2024 del Festival de Viña del Mar, 
o cuando acudió a Contraloría por 
el presupuesto municipal o el des-
acalabro del Año Nuevo 2023. Son 
justamente estas acciones las que 
convierten a René Lues en uno de 
los más grandes perdedores de la 
Elección Municipal de este 26 y 27 
de octubre.

En conversación con Puranoticia.
cl –como tantas veces– el edil de-

ca claramente que no logré trans-
mitir e informar de mejor forma a 
la comunidad toda mi labor como 
Concejal para que ésta lo valorara 
adecuadamente en las elecciones", 
continuó indicando la autoridad 
comunal.

También precisó que "jamás 
imaginé este resultado, para ser 
bien sincero, y pienso que hubo 
un exceso de confianza en mí y en 
quienes me apoyaban, pensando 
en que, como era una reelección 
segura, incluso votaron por otros 
candidatos, como varias personas 
me lo han confidenciado en estos 
últimos días. Eso fue un profundo 
error que no debimos cometer, ade-
más de otros aspectos que estamos 
analizando aún, como la conforma-
ción de la lista y el hecho de que la 
fuerte polarización que se generó 
en los votantes en apoyo a dos can-
didaturas alcaldicias, me dejaron 
en una situación complicada, pues 
quienes apoyaban estas opciones 
consideraban ambigua mi postura, 
ya que, por un lado, soy militante 
de un partido que apoyaba a la Al-
caldesa y, por otro, Concejal crítico 
de su gestión, y no logré que vieran 
esto como una convicción personal 

que yo tenía sobre los caminos que 
debía tomar la gestión municipal".

Pero entonces, ¿qué viene ahora 
para René Lues? Siempre en su tono 
crítico de la gestión Ripamonti, se-
ñaló a Puranoticia.cl que "el equipo 
municipal tiene todo el derecho a 
estar feliz con el resultado de las 
elecciones y a celebrarlo con satis-
facción. Luego de ello, estimo que 
deben sentarse a analizar que 
hubo un 49% de los viñamarinos 
que no votaron por ellos y que, 
por lo mismo, en este segundo pe-
riodo deben cambiar los objetivos 
y énfasis para enfrentar los temas 
urgentes que quedaron pendien-
tes. Considero que deben ampliar 
su base de apoyo social y político, 
y ser muy generosos en convocar 
a todos quienes deseen colaborar 
con la marcha de la ciudad".

Acerca de su futuro personal, dijo 
que "espero seguir vinculado a lo 
público y a Viña del Mar, que son 
dos de las pasiones más impor-
tantes y permanentes de mi vida, 
y obviamente no descarto nada 
de lo que venga en tal sentido. 
Aprovecho de desear lo mejor a mis 
colegas que continúan en sus car-
gos y a los nuevos concejales que se 
sumarán en diciembre a construir 
esta ciudad que amamos tanto, y a 
la Alcaldesa la felicito por su triun-
fo y le deseo una exitosa gestión 
en este periodo. Estaré disponible 
siempre para lo que necesite de mí 
para colaborarle en beneficio y de-
sarrollo de Viña".

El edil DC no pudo ser reelegido en estos comicios, 
pese a haber obtenido la octava mayoría individual. El 
sistema de elección le jugó una mala pasada. "Es un 
resultado doloroso, pues dediqué mis mejores esfuerzos 
y capacidades", confesó a Puranoticia.cl. 

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/concejal-rene-lues-explica-su-dolorosa-derrota-en-vina-del-mar-hubo-un
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Ripamonti celebró su triunfo con 60 
dirigentes de cerros y planificando sus 
próximos cuatro años en la Alcaldía de 
Viña

otras, que del momento uno se pu-
sieron a disposición por una única 
causa común: continuar nuestro 
proyecto de cuidados y hacer que 

C on vecinas y dirigentas 
de El Olivar, Forestal, 
Reñaca Alto, Achupallas 
y otros sectores de Viña 

del Mar, la alcaldesa Macarena 
Ripamonti compartió un espacio 
donde agradeció todo el apoyo 
brindado durante la campaña que 
derivó en su reelección.

En la instancia, se refirió a su 
compromiso y al trabajo plani-
ficado que se viene para este se-
gundo periodo en el «Municipio 
de Cuidados», ponderando las 
principales acciones y líneas de 
trabajo que ha venido conversando 
con los vecinos.

“Hemos querido tener un espa-
cio de encuentro, junto a los vecinos 
y desde ya seguir con la planifica-
ción. Estamos contentos, entran-
do ya de lleno a la planificación 
de los próximos cuatro años, con 
mucha gratitud por los equipos, 
anónimos, que han dejado todo 
por sacar la ciudad adelante. Y 
en esta oportunidad he querido 
agradecer personalmente a diver-
sas dirigencias, representantes de 
los cerros, de los distintos sectores 
de Viña del Mar, vecinos y vecinas, 
organizaciones intermedias, diri-
gencias sociales, deportivas, entre 

Viña del mar continúe avanzando y 
junto a ellos con enfoque en lo ba-
rrial, en lo económico, en seguridad 
y en el desarrollo social”, indicó Ri-

pamonti.
De igual forma, continuó re-

flexionando que "todos los com-
promisos que yo hice los vamos 
a cumplir y esperamos ver en los 
próximos meses el inicio del tra-
bajo para el Cesfam de Glorias 
Navales, seis dispositivos nuevos 
de salud, remodelación el 100% 
de las escuelas municipales y, 
además, de un proceso de recupe-
ración del centro histórico. Ya es-
tamos en la ejecución de calle Arle-
gui y prontamente comenzaremos 
con los trabajos de calle Valparaíso 
y posterior hasta calle Cancha. Con 
esto, queremos darle un nuevo ho-
rizonte de posibilidades al centro, 
atrayendo a otro grupo de segmen-
tos que vengan aquí a vivir la cultu-
ra y el ocio, entre otros”.

Por último dijo que "la base 
fundamental de esto es el trabajo 
con todas y todas: universidades, 
mundo privado, vecinos, orga-
nizaciones intermedias, junto a 
dirigencias con una base en la 
participación y en la planificación 
conjunta. Tenemos la preparación 
y la nueva oportunidad de la que 
somos depositarios y vamos a cum-
plir”.

La autoridad comunal quiso brindar un espacio de 
encuentro y planificación junto a vecinos de los cerros de 
Viña del Mar que se pusieron a disposición de la campaña.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/ripamonti-celebro-su-triunfo-con-60-dirigentes-de-cerros-y-planificando
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/ripamonti-celebro-su-triunfo-con-60-dirigentes-de-cerros-y-planificando
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Alcalde de Limache recibe a Luciano 
Valenzuela para comenzar a coordinar 
el traspaso de mando del 6 de 
diciembre

diciembre, que deben ser gestio-
nadas administrativamente entre 
octubre y noviembre. 

Luciano Valenzuela precisó que 
"el concepto clave es colaborar, 
colaborar con la administración 
que estará hasta el 6 de diciem-
bre y con la gestión que vamos a 
comenzar desde ese día. No pode-
mos partir desde cero, hay procesos 
que se deben desarrollar con antici-
pación, como la feria navideña, qué 
va a pasar con el show de finaliza-
ción de año y las actividades pro-
pias de diciembre y para avanzar en 
todas ellas nos reunimos con el Al-

C on miras a lo que será el 
traspaso de mando el 6 
de diciembre, el alcal-
de de Limache, Daniel 

Morales, recibió al alcalde electo, 
Luciano Valenzuela, en el edificio 
consistorial; esto, con el objetivo de 
comenzar a coordinar un trabajo en 
colaboración para efectuar el cam-
bio de administración en la Munici-
palidad de esta comuna.

El alcalde Morales señaló que 
"fue una reunión muy agradable, 
pudimos intercambiar opiniones 
sobre la proyección de la ciudad y, 
fundamentalmente, cómo se va a 
desarrollar el traspaso. Nosotros 
estamos terminando esta adminis-
tración y va a comenzar otra, con 
una nueva energía y una proyec-
ción de ciudad particular y con un 
proyecto muy claro".

Valenzuela fue recibido por el 
equipo municipal entre aplausos 
y felicitaciones, y compartió algu-
nas palabras sobre sus anhelos de 
ciudad y trabajo en colaboración. 
Luego, ambos se reunieron por 
más de una hora y definieron las 
actividades e iniciativas que se 
desarrollarán durante el mes de 

calde y llegamos a algunos acuer-
dos que nos van a permitir desde 
noviembre, definir lo que vamos a 
concretar en diciembre”.

Algunas actividades importan-
tes durante el mes de diciembre 
son: la entrega de juguetes a niños 
y niñas de la comuna (hasta los 8 
años), la feria de navidad (para em-

prendedores), la caravana navide-
ña (espectáculo musical itinerante) 
y el show pirotécnico de Año Nuevo.

Cabe recordar que Luciano Va-
lenzuela obtuvo la Alcaldía de Li-
mache con el 37,27% de los votos, 
por lo que será la máxima autori-
dad comunal por el periodo 2024 
- 2028.

Mientras el alcalde 
Daniel Morales 
destacó que "pudimos 
intercambiar opiniones 
sobre la proyección de 
la ciudad y cómo se va a 
desarrollar el traspaso"; 
la autoridad electa en 
la comuna, Luciano 
Valenzuela, sostuvo que 
"el concepto clave es 
colaborar".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alcalde-de-limache-recibe-a-luciano-valenzuela-para-comenzar-a-coordinar
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alcalde-de-limache-recibe-a-luciano-valenzuela-para-comenzar-a-coordinar
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Desempleo se redujo a 8,6% en la 
Región de Valparaíso y ocupación 
informal también anota retroceso en el 
trimestre julio-septiembre

to a igual período del año anterior. 
Ahora, si la comparación se hace 

mirando las cifras del trimestre 
móvil anterior (junio - agosto de 
2024), la disminución es de 0,6 
puntos porcentuales. En relación a 
la tasa nacional de 8,7%, la Quin-
ta Región anota una desocupación 
menor en 0,1 puntos.

El INE explica en su boletín men-
sual –al cual accedió Puranoticia.
cl– que esta disminución de la des-
ocupación en la región de Valparaí-
so se debe al descenso de la fuerza 
de trabajo (-0,4%), por sobre la 

U na disminución regis-
tró la tasa de desocu-
pación en la región de 
Valparaíso, según lo 

estableció el Instituto Nacional de 
Estadísticas (INE), a través de su úl-
tima Encuesta Nacional de Empleo 
(ENE), publicada este martes 29 de 
octubre.

Y es que la tasa de desocupación 
regional en Valparaíso revela que 
durante el trimestre móvil julio 
– septiembre de 2024 se situó en 
8,6%, registrando una disminución 
de 0,3 puntos porcentuales respec-

baja de las personas ocupadas 
(-0,1%).

Por su parte, la Encuesta Nacio-
nal de Empleo indica que las perso-
nas desocupadas disminuyeron 
en 4,1%, incididas por quienes se 
encontraban cesantes (-6,8%).

Si las cifras se observan según 
sexo, tanto la tasa de desocupación 
de las mujeres como la de los hom-
bres de la región de Valparaíso se 
situó en 8,6%.

En cuanto a la ocupación, el es-
tudio del INE revela que, en doce 
meses, la estimación de las per-
sonas ocupadas en la región de 
Valparaíso disminuyó un 0,1%, 
equivalente a un total de 856 per-
sonas menos, influenciada por los 
hombres (-0,4%).

Según tramo etario, el descenso 
de la población ocupada fue incidi-
do por el segmento de 15-34 años, 
que tuvo un retroceso de 6,8%.

Por sector económico de la 
Quinta Región, el INE informó que 
la disminución de la población ocu-
pada fue incidido por actividades 
artísticas (-38,1%) (b), enseñanza 
(-5,8%) e industria manufacturera 
(-5,4%); mientras que por categoría 
ocupacional, incidió principalmente 
el descenso en personas asalaria-
das informales (-10,9%).

Finalmente, la tasa de ocupa-
ción informal alcanzó 29,2%, 
disminuyendo 1,4 puntos en doce 
meses. Asimismo, las personas 
ocupadas informales disminuye-
ron 4,8%, incididas por hombres 
(-9,0%) y personas asalariadas in-
formales (-10,9%).

La tasa de desocupación 
regional da cuenta que 
en el trimestre se situó 
en 8,6%, registrando una 
disminución de 0,3 puntos 
porcentuales respecto 
a igual período del año 
anterior.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/desempleo-se-redujo-a-8-6-en-la-region-de-valparaiso-y-ocupacion
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/desempleo-se-redujo-a-8-6-en-la-region-de-valparaiso-y-ocupacion
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/desempleo-se-redujo-a-8-6-en-la-region-de-valparaiso-y-ocupacion
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Reservas hoteleras llegan al 60% para 
el fin de semana largo en la Región de 
Valparaíso

Mar-Concón, con un 54,1%; y, final-
mente, el Litoral de los Poetas, con 
un 45,5%.

En el desglose por comunas, Ol-
mué lidera con un 94,3% de reser-
vas, seguido por Algarrobo, con un 
76,4% y Concón, con un 62,6%.

Marcela Pastenes, gerente ge-
neral de la Cámara Regional del 
Comercio de Valparaíso, señaló que 
“tenemos buenas expectativas 
para este fin de semana largo y 
esperamos que este nivel de re-
servas vaya aumentando con-
forme nos acerquemos al 31 de 
octubre, y es que, durante el último 

D e acuerdo a un sondeo 
de la Cámara Regional 
del Comercio de Valpa-
raíso (CRCP) y la Corpo-

ración Regional de Turismo, la ocu-
pación promedio para este fin de 
semana largo en la región será del 
60,8% de reservas entre el 31 de 
octubre y el 2 de noviembre.

En cuanto al porcentaje de re-
servas existentes por destino, enca-
beza el listado el sector Olmué-La 
Campana, con un 77,8%; seguido 
de cerca por el Litoral Norte, con 
un 73,2%; Valle del Aconcagua, 
con un 66%; Valparaíso- Viña del 

tiempo hemos visto cómo el turista 
ha cambiado su forma de viajar, to-
mando decisiones a última hora y 
con mucha menor anticipación. De 
todas maneras, como región esta-
mos listos y preparados para ofre-
cer lo mejor en estos días feriados 

y así seguir posicionándonos como 
un destino turístico imperdible, lo 
que podría significar un buen anti-
cipo de la temporada estival 2025”.

Finalmente, Francisco Godoy, 
gerente general de la Corporación 
Regional de Turismo de Valparaí-
so, sostuvo que “las proyecciones 
indican que, si seguimos con esta 
tendencia, podríamos alcanzar 
sobre un 70% de ocupación ho-
telera para todo el fin de semana 
largo en nuestros destinos, algo 
que sin duda va en directo benefi-
cio de todo el ecosistema turístico 
regional”.

Sondeo ubicó al sector 
de Olmué-La Campana 
como el destino 
turístico favorito para 
estos días feriados, 
seguido de cerca por el 
Litoral Norte y el Valle 
del Aconcagua.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/reservas-hoteleras-llegan-al-60-para-el-fin-de-semana-largo-en-la
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hículo.
Carabineros concurrió al lugar y 

pudo dar con el paradero de los im-
plicados, tres adolescentes de 15 

Cuatro personas fueron deteni-
das por personal de Carabineros 
de la 4ª Comisaría de Concón por 
el delito de robo frustrado de ve-
hículo.

Durante la tarde de este lunes, 
una conductora de aplicación móvil 
fue víctima de la sustracción de 
su auto a manos de cuatro pasa-
jeros.

Según información entregada 
por la policía uniformada, los de-
lincuentes la abordaron y la inti-
midaron, causándole lesiones de 
carácter leve.

Sin embargo, los imputados 
desconocían que el automóvil en 
cuestión tenía corta-corriente, lo 
que permitió evitar el robo del ve-

octubre a control de detención.
Además, se incautó una pistola 

de aire comprimido utilizada en 
este atraco.

Cuatro delincuentes de entre 15 a 18 años fueron detenidos por 
robo frustrado de vehículo de aplicación en Concón

años y un adulto de 18 años.
Los antisociales fueron deteni-

dos y, por instrucción del fiscal de 
turno, pasarán este martes 29 de 

Durante la tarde de este 
lunes, una conductora 
de aplicación móvil fue 
víctima de la sustracción 
de su auto a manos 
de cuatro pasajeros, 
quienes le provocaron 
lesiones leves.

y la participación del imputado 
como autor”, explicó el fiscal jefe 
de Quintero, Pablo Bravo.

“El imputado, de profesión 
psicólogo, en los meses de di-
ciembre del año 2022 y enero 
del año 2023, cometió delitos 
de abuso sexual en su consulta 
particular ubicada en la ciudad 
de Quintero respecto de una pa-
ciente mayor de edad y la otra 
menor de edad", añadió el fiscal 
Bravo.

"En el caso de la víctima ma-
yor de edad, fue una vez y en el 
caso de la menor lo fue en for-
ma reiterada, por lo tanto se 
le condenó a una pena total de 
nueve años de presidio mayor 
en su grado mínimo, la cual de-
berá cumplir en forma efectiva”, 
concluyó el fiscal tras la lectura de 
sentencia.

El Tribunal Oral Penal de Viña 
del Mar condenó a 9 años de pre-
sidio a un psicólogo por los delitos 
de abuso sexual de una mayor de 
edad y abuso sexual de menor de 
14 años, este último en carácter re-
iterado.

En ambos casos, como lo expuso 
en juicio el fiscal de Quintero, Rodri-
go Berroeta, el profesional cometió 
los ilícitos en el marco de atencio-
nes a pacientes.

La fiscalía presentó durante 
el juicio prueba testimonial, peri-
cial, documental y otros medios 
de prueba. Causa compleja por su 
naturaleza, donde se busca en todo 
momento evitar la revictimización 
de las afectadas, que en este caso, 
entregaron su testimonio frente al 
tribunal

“Hay complejidad en este tipo 
de casos, las víctimas prestaron de-
claración durante el juicio. Ambas 

víctimas habían prestado entrevis-
ta investigativa videograbada pri-
mero ante la fiscalía y en segundo 
lugar prestaron declaración ahora 
en el juicio. En el caso de la víctima 
menor de edad, lo hizo a través de 
la sala especial con intermediador, 
que es una persona que tiene los 
conocimientos para ello, lo cual uni-
do al resto de la prueba que fueron 
testigos, peritajes, policías, etcéte-
ra, se logró acreditar los delitos 

Psicólogo de Quintero fue condenado por 
abuso sexual de dos pacientes en su consulta 
particular: una de ellas es menor de edad

Durante el juicio, la 
Fiscalía expuso que en el 
caso de la víctima mayor 
de edad el abuso sexual 
fue una vez, mientras que 
en el caso de la menor 
de edad lo fue en forma 
reiterada.

Martes 29 de octubre

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/cuatro-delincuentes-de-entre-15-a-18-anos-fueron-detenidos-por-robo
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/psicologo-de-quintero-fue-condenado-por-abuso-sexual-de-dos-pacientes-en


Editorial

L a carrera a la Gobernación 
de Valparaíso no está re-
suelta aún y el escenario 
no puede haber quedado 

más abierto luego de ver los resul-
tados de este fin de semana en la 
región.

Los tres candidatos de la centro 
derecha marcaron un 48,88% de 
los votos válidamente emitidos si 
sumamos a Hoffmann, Venezian y 
Millones. La centro izquierda ob-
tuvo un 51,12% entre Mundaca, 
Ríos y González, lo que nos deja 
tan sólo un margen de diferencia 
entre los dos bloques de un 2,24%.

Por eso es tan relevante para 
algunos que se vea un trabajo en 
bloque para vencer al rival, sin em-
bargo, no podemos perder de vista 
que hoy Mundaca es el incumbente, 
es el actual Gobernador, que obtuvo 
33,94%, eso quiere decir que un 
66,06% no quiso su continuidad 
en el cargo.

El triunfo de Mundaca puede 
opacarse si uno ve los números de 
la primera vez que salió electo. Por-
centualmente él sacó un 43,71%, 
ahora sacó diez puntos menos. Cla-
ro que la vez pasada el voto era vo-
luntario y ahora obligatorio. Por eso 
sube su número de votantes de 298 
mil a los 389 mil actuales.

También se opaca cuando el 
actor Felipe Ríos, votando inclusi-
ve en Providencia, logra un 9,65%, 
porcentaje que le hubiera permi-
tido a Mundaca ganar en primera 
vuelta.

buen acarreador y, lo que es peor, 
su deslealtad dejó al descubierto 
su calidad de persona y que ade-
más es pésimo perdedor.

Está también Manuel Millones, 
quien por un lado parece que-
rer pedirle a Hoffmann que poco 
menos garantice que en caso de 
perder no vaya al Senado. ¿Él 
también estaría dispuesto a decir 
que no irá de diputado el próximo 
año? Nos recuerda una conver-
sación poco afortunada que tuvo 
Sergio Romero con Hoffmann jus-
tamente en plena campaña... el ex 
senador habría pedido algo pare-
cido a la hoy heroína, quien parece 
que simplemente está sacando las 
cuentas precisas, pues más que el 
apoyo de Romero, Pardo o Millones 
lo que de verdad requiere Hoffmann 
es mejorar el contenido y mostrar 
de verdad cuál es su interés por ser 
la Gobernadora de la Región. Por 
encanto “La Bella” heroína sabe 
cómo manejarse y lo que es mejor 
demostrar que efectivamente era 
la más competitiva. Ahora incluso 
quienes aún pueden pensar que 
su real interés está en el Senado 
deberían intentar que gane jus-
tamente esta segunda vuelta y 
así sacarla de aquella carrera del 

¿La Bella o la Bestia? 
¿Continuidad o 
cambio?

Por otro lado, el triunfo de Hoff-
mann la transforma en una verda-
dera heroína, tal como en este mis-
mo espacio lo dijimos si se daba el 
resultado actual. Tanto la actitud 
del arquitecto que perdió en Viña 
del Mar, que le dio la espalda a 
la candidata, como la verdadera 
“canallada” que le hizo el ex di-
putado de RN Luis Pardo al poner 
a una serie de candidatos a ha-
cer campaña con Venezian com-
pusieron un escenario complejo 
para la ex secretaria general de 
la UDI que vivió la última semana 
de campaña un verdadero cal-
vario. De hecho, a más de alguno 
le sorprendió un video que “Pepa”, 
como la llaman sus amigos, realizó 
desde la playa. Sus cercanos ade-
más visualizaban cómo estaba su 
ánimo, sin embargo en una actitud 
bastante resiliente Hoffmann se 
impuso a las traiciones del arqui-
tecto y Pardo y logró demostrar por 
qué fue primera mayoría tres veces 
como diputada en la región, por qué 
nunca ha perdido ninguna elección 
y literalmente ganó en su sector en 
todas las provincias, inclusive en 
Los Andes, donde estuvo a 3 puntos 
de ganarle a Mundaca.

Hoffmann ahora espera que 
toda la derecha se ponga tras ella 
genuinamente. Supimos, por ejem-
plo, que Luis Pardo la llamó, pero 
la verdad hoy el apoyo de él pa-
rece insignificante para Pepa, se 
develó no sólo que Pardo era mal 
candidato, sino que tampoco es 

2025.
Por otro lado, con Mundaca vere-

mos qué capacidad tiene de no pa-
sar a transformarse en “La Bestia”. 
Sabemos que su carácter es com-
plejo, fácil de sacarlo de sus casillas 
y además “la candidata” como él la 
llama parece ser la que más lo in-
comoda. Por otro lado, en caso de 
perder le genera un problema a la 
izquierda porque, tal como Hoff-
mann, pasa prácticamente a ser 
opción directa al Senado.

Modatima o la Heroína, la Bella 
o la Bestia, continuidad o cambio... 
¿quién será el vencedor? Con todo 
respeto, aquella decisión no pasará 
ni por Millones ni por Felipe Ríos, 
será el contenido y quien logre mos-
trar el mejor programa de gobierno 
para la región el o la que ganará. El 
discurso facilista del “octubrismo” 
o de la “pedofilia” debería quedar 
atrás, qué mejor ejemplo lo sucedi-
do en Concón. Veamos quién será 
capaz de encantar a una región 
que deberá elegir entre la con-
tinuidad o el cambio, pues aquí 
serán las ideas, el conocimiento 
de la región y el contenido el que 
definirá si será Mundaca o Ho-
ffmann quien gobernará por 4 
años la Región de Valparaíso.
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Fiscalía allanó la casa, la sede distrital 
y la oficina en el Congreso del diputado 
Joaquín Lavín por posible fraude al 
Fisco

siendo investigada y que la mantie-
ne con la medida cautelar de arres-
to domiciliario total.

La persecutora explicó que “esta 
es una investigación en la cual sola-
mente se está imputando al señor 
Joaquín Lavín por el momento y 
la causa mantiene un carácter re-
servado".

“Se autorizó una entrada y re-
gistro para la incautación de docu-

L a fiscal de alta compleji-
dad de la fiscalía Metropo-
litana Oriente, Constanza 
Encina, informó que, tras 

el allanamiento a la oficina del di-
putado Joaquín Lavín León en el 
Congreso de Valparaíso, también se 
dispuso una diligencia similar en el 
domicilio y sede distrital del par-
lamentario de la Unión Demócrata 
Independiente (UDI).

Esto, en el marco de la investiga-
ción que lleva adelante la fiscalía 
por fraude al fisco y otros delitos 
de falsificación por los cuales la 
esposa del parlamentario y exalcal-
desa de Maipú, Cathy Barriga, está 

mentación y otros elementos elec-
trónicos, tanto en las oficinas de la 
Cámara de Diputados como en su 
oficina distrital y en su domicilio”, 
indicó.

Constanza Encina destacó la co-
laboración de Lavín León durante la 
diligencia. “Entiendo que él colabo-
ró en su domicilio y también aquí en 
la Cámara de Diputados, entregan-
do todo el acceso a la información 
requerida”.

Según se informó, el allanamien-
to fue autorizado por el Noveno 
Juzgado de Garantía de Santiago 
en una causa secreta. Se trataría 
de la rendición de facturas ideo-

lógicamente falsas por parte de 
Lavín ante el Congreso Nacional, 
para blanquear gastos de su espo-
sa mientras fue alcaldesa de Maipú 
entre 2016 y 2020.

La diligencia fue notificada a la 
mesa de la Cámara de Diputados y 
se realizó en medio de la sorpresa 
de los legisladores.

Cabe recordar que Cathy Barriga 
se encuentra cumpliendo la medida 
de arresto domiciliario desde el 18 
de enero tras ser formalizada por 
fraude al fisco en un monto de 30 
mil millones de pesos, además de 
falsificación de instrumento públi-
co.

Esto, en el marco de la 
investigación que lleva 
adelante la fiscalía por 
fraude al fisco y otros 
delitos de falsificación.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/no-solo-su-oficina-en-el-congreso-fiscalia-tambien-allano-domicilio-y
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investigue de manera rápida para 
que se aclare todo esto”, comentó.

Aseguró también que de su do-
micilio se llevaron “un teléfono y 
un computador”, al tiempo que 
reiteró su inocencia, pues no ha co-
metido delito alguno.

Cabe recordar que personal de la 
PDI allanó su oficina en el Congreso, 
en Valparaíso, además de su oficina 
parlamentaria y su domicilio, en el 
marco de las diligencias por una in-
vestigación por emisión de factu-
ras falsas en el municipio de Mai-
pú que se sigue contra su esposa, 
Cathy Barriga.

La fiscal de alta complejidad de 
la fiscalía Metropolitana Orien-
te, Constanza Encina, explicó que 

E l diputado Joaquín Lavín 
(UDI), se refirió al allana-
miento que efectuó la PDI 
a su oficina en el Congreso 

y más tarde, a su domicilio personal 
como su sede distrital. 

“Desde que el alcalde presentó 
una querella en contra de Cathy 
hemos estado envueltos en este 
proceso de investigación que ha 
sido muy largo”, comenzó diciendo.

“Ya llevamos más de 3 años de 
investigación”, recordó, junto con 
reafirmar que “siempre hemos es-
tado disponibles a colaborar, así 
como ha sucedido con la diligencia 
el día de hoy”.

“Aquí no se ha cometido nin-
gún delito y esperamos que se 

oficina distrital y en su domicilio”, 
indicó la fiscal.

Constanza Encina destacó la co-
laboración de Lavín León durante la 
diligencia. “Entiendo que él colabo-
ró en su domicilio y también aquí en 
la Cámara de Diputados, entregan-
do todo el acceso a la información 
requerida”.

Según se informó, el allanamien-
to fue autorizado por el Noveno 
Juzgado de Garantía de Santiago 
en una causa secreta. Se trataría 
de la rendición de facturas ideo-
lógicamente falsas por parte de 
Lavín ante el Congreso Nacional, 
para blanquear gastos de su espo-
sa mientras fue alcaldesa de Maipú 
entre 2016 y 2020.

Diputado Lavín tras allanamientos a su 
casa y oficinas asegura que "aquí no se 
ha cometido ningún delito"

“esta es una investigación en la 
cual solamente se está imputan-
do al señor Joaquín Lavín por el 
momento y la causa mantiene un 
carácter reservado".

“Se autorizó una entrada y re-
gistro para la incautación de docu-
mentación y otros elementos elec-
trónicos, tanto en las oficinas de la 
Cámara de Diputados como en su 

El parlamentario de la UDI 
manifestó que esperan 
que "se investigue de 
manera rápida para que 
así también se puede 
resolver todo esto de 
manera muy rápido”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/diputado-lavin-tras-allanamientos-a-su-casa-y-oficinas-asegura-que-aqui
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vedad del asunto, puede ser pedir 
la suspensión de la militancia, 
puede ser la expulsión”, indicó.

El timonel del partido insistió en 
que “si finalmente la investigación 

arroja que acá hay algún tipo de 
irregularidad, en la UDI se van a to-
mar las medidas que correspon-
dan, porque nadie está por sobre 
la ley y los partidos políticos tienen 
que ser los primeros en colaborar 
para que se fortalezca la institucio-
nalidad”.

Además, mencionó que “esta es 
la primera vez que esto es de mi 
conocimiento, no sé si había habi-
do alguna otra situación. Esta es la 
primera vez que hay una diligen-
cia concreta”.

En ese sentido, sostuvo que “en 
el caso que estemos frente a he-
chos irregulares, la UDI va a to-
mar medidas, aquí no están los 
tiempos para ningún tipo de defen-
sa corporativa. Los tiempos están 
para defender la institucionalidad”.

“Si el diputado Lavín está libre 
de cualquier irregularidad, vamos a 
defenderlo y lo vamos a acoger. Si 
es que aquí hay un tipo de irregu-
laridad, dependiendo de la grave-
dad del asunto, la UDI va a tomar 
medidas. Va a depender de la gra-

E l presidente de la UDI, Gui-
llermo Ramírez, se refirió 
al allanamiento de la ofi-
cina en el Congreso del di-

putado Joaquín Lavín que se realizó 
durante la mañana de este martes.

“Nosotros respetamos la pre-
sunción de inocencia y siempre la 
hemos defendido, pero nosotros 
vamos a pedir antecedentes para 
conocer la causa, le vamos a soli-
citar formalmente a la Fiscalía que 
actué con la mayor velocidad po-
sible”, señaló.

Ramírez afirma que la UDI "va a tomar 
medidas" contra Lavín "en caso de que 
estemos frente a hechos irregulares"

El presidente del partido, 
sin embargo, aclaró que 
“si el diputado Lavín 
está libre de cualquier 
irregularidad, vamos a 
defenderlo y lo vamos a 
acoger".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ramirez-afirma-que-la-udi-va-a-tomar-medidas-contra-lavin-en-caso-de
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Santiago, se dirige nominativa-
mente contra el exfiscal y el abo-
gado, el último actualmente bajo la 
medida cautelar de prisión preven-
tiva, quienes durante el período en 
que ejercieron una función pública 
y faltando a los deberes de su car-
go, habrían mantenido constantes 
contactos abordando en variadas 
conversaciones asuntos de carácter 
reservado en casos como Exalmar, 
Penta, Dominga, entre otros, cuyas 
investigaciones y antecedentes 

E l Consejo de Defensa del 
Estado, a través de la 
Procuraduría Fiscal de 
Santiago, interpuso una 

querella contra el exfiscal Manuel 
Guerra y el abogado Luis Hermo-
silla, así como contra quienes re-
sulten responsables, por su partici-
pación como autores de los delitos 
reiterados de soborno, cohecho, 
prevaricación administrativa y 
revelación de secreto, sin perjuicio 
de otros ilícitos que se puedan acre-
ditar durante la investigación que 
lleva a cabo el Ministerio Público en 
el denominado «Caso Audio».

La querella interpuesta ante el 
Cuarto Juzgado de Garantía de 

penales abiertas. Asimismo, y en 
este mismo contexto ilícito, adoptó 
en su calidad de persecutor resolu-
ciones manifiestamente injustas, 
contrarias a derecho y con infrac-
ción a los deberes de su cargo”.

Lo anterior, en el contexto de una 
larga relación que habría permitido 
que Guerra en su calidad de Fiscal 
Regional adoptara decisiones “no 
por consideraciones técnicas o ju-
rídicas, sino justamente en razón 
de la vinculación que existía entre 
los querellados”, solicitando inclu-
so, a cambio de sus gestiones, di-
versos beneficios económicos tanto 
para sí como para terceros.

CDE interpone querella criminal contra 
Guerra y Hermosilla por delitos de 
sobornos, cohecho y revelación de 
secretos

eran secretos.
De acuerdo con los anteceden-

tes contenidos en la investigación, 
el querellado Manuel Guerra “en-
tregaba de forma permanente al 
querellado Luis Hermosilla infor-
mación que era obtenida en razón 
de su calidad de Fiscal Regional, 
de las causas, conversaciones y 
decisiones internas respecto de las 
mismas al interior del Ministerio 
Público, directamente relacionadas 
y que afectaban investigaciones 

La acción penal también abarca a cualquier otra persona 
que pudiera ser responsable de estos actos ilícitos, en 
el contexto de una investigación en curso dirigida por el 
Ministerio Público en el denominado «Caso Audio».

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/cde-interpone-querella-criminal-contra-guerra-y-hermosilla-por-delitos
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/cde-interpone-querella-criminal-contra-guerra-y-hermosilla-por-delitos
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La Fiscalía Metropolitana Centro 
Norte está a la espera de los resul-
tados de diversas pericias para de-
finir los próximos pasos en torno a 
la eventual imputación contra el 
exsubsecretario del Interior, Ma-
nuel Monsalve, por la denuncia por 
violación.

Mientras se recopilan estos an-
tecedentes, no se mantienen me-
didas cautelares, pero fuentes de 
la Policía de Investigaciones (PDI) 

indicaron a El Mercurio que existe 
una alerta para avisar a la fisca-

«Alerta de autoridad»: Activan sistema 
que advertiría a Fiscalía si Manuel 
Monsalve llega a un aeropuerto o 
control fronterizo

lía en caso de que la ex autoridad 
llegue a un aeropuerto o a contro-
les fronterizos.

Este tipo de avisos se denomina 
"alerta de autoridad" y es la mis-
ma que reveló en abril pasado la 
presencia del ex alcalde de Reco-
leta, Daniel Jadue (PC), en el aero-
puerto de Santiago, cuando intentó 
viajar a Venezuela, pese a tener en 
ese momento la calidad de impu-
tado en el caso «Farmacias Popu-

lares».
En esta línea, explicaron que “el 

contexto y relevancia” de la in-
vestigación justifica este tipo de 
medidas, dado que de acreditarse 
el ilícito por el cual se acusa a Mon-
salve arriesgaría penas de crimen.

La indagatoria del caso Monsal-
ve se encuentra actualmente bajo 
reserva por 40 días, contados des-
de la denuncia el 14 de octubre.

Se trata de la misma 
alerta que reveló en 
abril la presencia del 
ex alcalde de Recoleta, 
Daniel Jadue (PC), en el 
aeropuerto de Santiago, 
cuando intentó viajar a 
Venezuela.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/alerta-de-autoridad-activan-sistema-que-advertiria-a-fiscalia-si
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controversia de los 17 millones que 
ganaba como docente de la USS 
afectó su resultado electoral. “¿Este 
caso impactó en la elección del fin 
de semana? Es difícil decirlo sin da-
tos concretos”, indicó.

Asimismo, destacó que, en elec-
ciones locales y regionales, la 
gente vota según su relación direc-
ta con el candidato que mejor los 
representa.

CÓNCLAVE
Elizalde adelantó que el día 

miércoles habrá un nuevo cóncla-
ve en Cerro Castillo para discutir 
los desafíos futuros y promover la 
unidad de las fuerzas progresistas.

Al abordar la posibilidad de un 
cambio de gabinete, señaló: “Es un 
deporte nacional especular so-
bre cambios de gabinete; yo no lo 
práctico”.

Aun así, recordó que la Constitu-
ción establece un plazo de un año 
antes de las elecciones para que 
quienes busquen candidaturas par-
lamentarias dejen sus cargos. “En 
ese contexto, el Presidente debe-
rá hacer los cambios que conside-
re necesarios”, concluyó.

para una justicia adecuada”.
La autoridad evitó pronunciar-

se sobre decisiones específicas del 
Ministerio Público, pero reiteró la 
importancia de una investigación 
exhaustiva para aclarar los he-
chos.

En cuanto al impacto del caso en 
las elecciones, señaló que “es difícil 
llegar a una conclusión”. Comparó 
con lo sucedido en Las Condes con 
Marcela Cubillos, indicando que la 

E l ministro secretario ge-
neral de la Presidencia, 
Álvaro Elizalde, aseguró 
la mañana de este martes 

que ninguna autoridad de gobier-
no ha tenido contacto con el ex-
subsecretario del Interior, Manuel 
Monsalve, tras su renuncia luego 
de ser denunciado por presunta 
violación.

En entrevista en Radio Duna, Eli-
zalde afirmó: “No, no, no (…) las au-
toridades han dicho que no”.

Respecto al caso de Monsalve, el 
ministro enfatizó que “la investiga-
ción está en manos del Ministerio 
Público, una institución autónoma”. 
Añadió: “Hemos sido muy respe-
tuosos del trabajo de la Fiscalía; 
fortalecer su autonomía es clave 

Ministro Elizalde asegura que ninguna 
autoridad del gobierno ha tenido 
contacto con Monsalve desde su 
renuncia

La autoridad confirmó además que mañana se 
celebrará un nuevo cónclave en Cerro Castillo para 
proyectar los desafíos futuros y promover la unidad 
de las fuerzas progresistas.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministro-elizalde-asegura-que-nadie-ha-tenido-contacto-con-el
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Detectives de la Brigada Anti-
narcóticos del Aeropuerto de la PDI 
lograron la detención de un hombre 
chileno, mayor de edad, sin antece-

dente policiales, quien era el desti-
natario final de una encomienda 
que contenía 400 gramos de dro-
ga tipo metanfetamina granula-
da, la que provenía desde México.

Detienen a sujeto en Chillán que 
recibió encomienda de 400 gramos de 
metanfetamina proveniente de México

Delincuentes intentan robar cajero automático 
de Quilicura con el método del alunizaje

Un nuevo intento de robo de 
cajero automático se registró du-
rante horas de la mañana de este 
martes 29 de octubre en la comuna 

de Quilicura.
Pese a ello, los delincuentes no 

pudieron sustraer el dinero y se 
dieron a la fuga.

cederá a revisar las grabaciones 
de las cámaras de seguridad para 
obtener más información sobre lo 
ocurrido.

La tarde de este martes, el alcal-
de electo de Macul, Eduardo Espi-
noza, fue víctima de un violento 
portonazo en su propia comuna.

El perteneciente al Partido Repu-
blicano llegaba a su residencia en 
la calle Los Olmos, cuando varios 
sujetos irrumpieron con la inten-
ción de asaltarlo.

Las cámaras de seguridad cap-
taron el momento en que los indi-
viduos ingresaron a la propiedad. 
Según Espinoza, los asaltantes lo 
intimidaron con armas, pero no 
lograron llevarse dinero ni espe-
cies.

El alcalde electo había realizado 
un retiro de dinero en una sucursal 
bancaria poco antes del incidente, 
por lo que las autoridades investi-
gan un posible caso de “salida de 
banco”.

“No sabíamos si nos venían si-
guiendo desde el banco”, comentó 
Espinoza al ser consultado por 24 
Horas de TVN.

Además, la víctima se refirió a 
los posibles motivos del atraco y 
descartó un móvil político. “Yo creo 
que fue algo de la delincuencia co-
mún y corriente que está día a día 

en nuestras calles y no creo que 
sea algo político”, indicó a radio 
Biobío.

Carabineros llevó a cabo las pri-
meras diligencias en el lugar y pro-

Alcalde electo de Macul fue víctima de intento 
de robo tras retirar dinero en efectivo desde 
sucursal bancaria

Según Eduardo Espinoza, 
los asaltantes lo 
intimidaron con armas, 
pero no lograron llevarse 
dinero ni especies.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

El hecho se registró en 
un supermercado Alvi 
Mayorista, ubicado en 
Manuel Antonio Matta con 
Santa Luisa, donde los 
antisociales rompieron la 
cortina metálica del local.

''A raíz de aquello y de 
la cantidad de droga 
incautada se decretó 
la medida de prisión 
preventiva mientras se 
cursa la investigación'', 
expresó Daniela Sanhueza, 
fiscal de Chillán.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Martes 29 de octubre

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/alcalde-electo-de-macul-fue-victima-de-intento-de-robo-tras-retirar
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/detienen-a-sujeto-en-chillan-que-recibio-encomienda-de-400-gramos-de
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/delincuentes-intentan-robar-cajero-automatico-de-quilicura-con-el-metodo
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/detienen-a-sujeto-en-chillan-que-recibio-encomienda-de-400-gramos-de
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/delincuentes-intentan-robar-cajero-automatico-de-quilicura-con-el-metodo
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El intendente local, Gustavo Ba-
rreras, ha confirmado en declara-
ciones a la cadena LN+ que parte 
del derrumbe afectó una vivienda 
aledaña, por lo que no se descarta 
que pueda haber víctimas al mar-

gen de las del hotel. De hecho, no le 
consta que hubiese clientes en este 
establecimiento.

El ayuntamiento ha explicado 
que en las instalaciones se estaba 
realizando una obra que no cum-
plía la normativa municipal y que 
ya había sido "paralizada" en el 
mes de agosto. En concreto, el ho-
tel había pedido permiso para la 
instalación de un ascensor y otros 
trabajos anexos.

Hotel Dubrovnik, de diez plantas, 
se vino abajo en torno a la 1.00 
(hora local). Hasta el lugar se han 
desplazado Bomberos y servicios 
médicos, así como altos cargos 
políticos.

U n hotel se ha derrumba-
do este martes de ma-
drugada en el balneario 
argentino de Villa Gesel, 

en la provincia de Buenos Aires, y 
los servicios de emergencias bus-
can entre los escombros a "entre 
siete y nueve personas" desapa-
recidas, incluidos trabajadores 
de una obra "clandestina".

Las autoridades locales han ex-
plicado en un comunicado que el 

Hotel se derrumba en Villa Gesel al 
norte de Buenos Aires: hay nueve 
desaparecidos

Martes 29 de octubre

El ayuntamiento ha explicado que en las instalaciones 
se estaba realizando una obra que no cumplía la 
normativa municipal y que ya había sido "paralizada" 
en el mes de agosto

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/hotel-se-derrumba-en-villa-gesel-al-norte-de-buenos-aires-hay-nueve
https://puranoticia.pnt.cl/internacional/hotel-se-derrumba-en-villa-gesel-al-norte-de-buenos-aires-hay-nueve


de rescate siguen buscando a posi-
bles sobrevivientes entre las ruinas 
del edificio, propiedad de la familia 
Abú Naser.

El Ejército de Israel no se ha 
pronunciado por ahora sobre este 
ataque, perpetrado en medio de la 
nueva ofensiva terrestre lanzada 
hace cerca de tres semanas contra 
el norte de Gaza, que ha tenido su 
epicentro en las zonas de Beit Lahia 
y Yabalia y que se suma al bloqueo 

de la entrega de ayuda humanitaria 
a los civiles atrapados en la zona.

Israel desató una ofensiva 
contra Gaza tras los ataques eje-
cutados el 7 de octubre de 2023 
por el Movimiento de Resistencia 
Islámica (Hamás) y otras facciones 
palestinas, que dejaron unos 1.200 
muertos y cerca de 250 secuestra-
dos. Los ataques israelíes dejan ya 
más de 43.000 palestinos muertos, 
a los que se suman más de 750 fa-
llecidos en Cisjordania y Jerusalén 
Este a manos de las fuerzas de se-
guridad israelíes y los ataques per-
petrados por colonos.

cenas de personas se encuentran 
desaparecidas entre los escom-
bros del edificio de cinco plantas 
que albergaba a cerca de 150 per-
sonas desplazadas a causa de los 
ataques del Ejército de Israel.

Asimismo, decenas de personas 
resultaron heridas en el ataque, 
entre ellas al menos 20 en esta-
do grave, por lo que se teme que 
el balance de fallecidos aumente 
en las próximas horas. Los equipos 

A 77 personas aumentó 
el número de falle-
cidos a causa de un 
bombardeo ejecutado 

por el Ejército de Israel durante la 
madrugada de este martes contra 
un edificio residencial en la ciu-
dad de Beit Lahia, en el norte de la 
Franja de Gaza. Esto, en medio de la 
ofensiva a gran escala lanzada du-
rante las últimas tres semanas por 
las tropas israelíes contra esta zona 
del enclave.

Fuentes médicas citadas por la 
agencia palestina de noticias WAFA 
han cifrado en 77 el número de fa-
llecidos, aunque alertaron que de-

Bombardeo de Israel a edificio 
residencial de la Franja de Gaza deja al 
menos 77 muertos

Fuentes médicas alertaron que decenas de personas 
se encuentran desaparecidas entre los escombros del 
edificio de cinco plantas.
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cagua, Valparaíso, Viña del Mar 
y Talca.

a hablar mucho del futuro de Pau-
lo Díaz, quien en el mercado pasa-
do rechazó una oferta millonaria 
de Arabia Saudita, y ahora parece 
que su futuro está en el fútbol tur-
co", publicó el medio partidario Soy 
del Millo.

Además, el citado medio replicó 
a El Crakc Deportivo, que publicó: 
"Sin oferta formal hasta el mo-
mento, Besiktas se acercó a River 
y consultó condiciones para lle-
varse al defensor chileno".

Por último, la publicación agre-
gó: "Hace muy poco Paulo Díaz re-
novó su contrato con una mejora 
salarial que lo posiciona dentro 
de los mejores pagos de la Argen-
tina, pero más allá de esto no lle-
ga ni por asomo a ser lo que pue-
den pagar en Arabia o Turquía. El 
chileno está pensando seriamente 
en su salida y a falta de oferta for-
mal ya dejó en claro que una vez 
que termine la temporada escucha-
rá ofertas".

La semana pasada desde Argen-
tina advirtieron que la dirigencia 
de River Plate evaluaría vender a 
Paulo Díaz en el próximo mercado 
de fichajes, debido a que el bajo ni-
vel mostrado por el defensa chileno 
en el último tiempo generaría du-

das sobre su continuidad de cara a 
la próxima temporada.

Y ya habría un interesado en el 
fichaje del seleccionado nacional y 
sería desde el Viejo Continente. Se 
trataría del Besiktas de Turquía.

"En los últimos días se empezó 

La Selección chilena sub-20 ya 
tiene rivales para el Sudamerica-
no de la categoría que se disputará 
entre el próximo 23 de enero al 16 
de febrero, y el cual entregará bole-
tos para el Mundial que se desarro-
llará en 2025 en nuestro país.

Este martes, la Conmebol realizó 
el sorteo de las zonas y la Roja de 
Nicolás Córdova quedó en el Grupo 
B, junto a Brasil, Colombia, Ecua-
dor y Bolivia.

En tanto, el Grupo A quedó con-
formado por el dueño de casa Perú, 
además de Uruguay, Argentina, 
Paraguay y Venezuela.

Los tres mejores combinados 
de cada grupo clasificarán al 
hexagonal final, donde los cuatro 
primeros de esa fase lograrán un 
cupo a la cita planetaria.

Consignar que al ser Chile el or-
ganizador de la próxima Copa del 

Mundo sub-20, ya tiene su cupo 
asegurado al evento.

El certamen se desarrollará entre 

el 27 de septiembre y el 19 de octu-
bre del 2025 y tendrá como sedes 
a las ciudades de Santiago, Ran-

Chile ya tiene rivales para disputar el 
Sudamericano sub-20 en Perú el próximo 
año

Aseguran que Paulo Díaz podría dejar River ante interés del 
Besiktas de Turquía

Desde Argentina dieron 
a conocer que las Águilas 
Negras se acercaron al cuadro 
"millonario" para consultar 
condiciones para llevarse al 
defensa chileno.

Consignar que al ser 
Chile el organizador de la 
próxima Copa del Mundo 
sub-20, ya tiene su cupo 
asegurado al evento.
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y después el doctor me dio diez más 
de licencia, donde no pude hacer 
nada", añadió.

Sobre el cotejo ante la "Acade-
mia", Pavez sostuvo que "por suerte 
ya estoy bien, entrenando hace va-
rios días. No sé si estoy para ser ti-

tular, eso lo decidirá el profe. Desde 
el jueves que estoy entrenando con 
el plantel, haciendo todo normal. 
Espero estar ante Magallanes o 
sino para el domingo (ante Depor-
tes Iquique por el Campeonato Na-
cional), que será una final".

Colo-Colo buscará la hazaña 
este martes ante Magallanes en el 
estadio Monumental por Copa Chi-
le, pues debe revertir una diferencia 
de tres goles ante el cuadro "cara-
belero" si es que quiere meterse en 
las semifinales de la competencia.

Una de las dudas para el cotejo 
es Esteban Pavez, quien se viene 
recuperando de una fuerte neumo-
nía que sufrió tras el partido de la 
Roja ante Brasil por las Clasificato-
rias para el Mundial 2026.

El mediocampista que está en-
trenando desde hace algunas días 
a la par del resto de sus compañe-
ros, se refirió a la enfermedad y en 
conversación con ESPN reconoció 
que "fue complicado. La verdad es 
que no conocía mucho lo que era un 
neumonía. Sabía que era peligrosa 
y me dio bastante fuerte después 
del partido con Brasil. Me fui a la 

clínica y después estuve dos días 
internado".

"Mi familia fue a estar conmigo 
y se contagió de la bacteria que 
se llama micoplasma. Por fuerte 
para ellos no fue tan fuerte. Yo estoy 
bien. Fueron cuatro días muy duros 

Esteban Pavez y la neumonía que lo marginó en Colo-Colo: "Fue 
complicado, estuve dos días internado"
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Charles Aránguiz hizo su espe-
rado regreso a Universidad de Chile 
en esta segunda parte de la tempo-
rada 2024 proveniente de Inter de 

Porto Alegre y tras diez años en el 
fútbol extranjero.

El "Príncipe" se refirió a su re-
torno al cuadro azul. En un mano 

Charles Aránguiz y su continuidad 
en U. de Chile: "Tengo un año más de 
contrato, después ya veremos"

a mano con el canal de YouTube 
del club llenó de elogios a su com-
pañero Marcelo Díaz, al expresar: 
"Marcelo ya tenemos una amistad 

y futbolísticamente debe ser con 
el único que me conozco de esa 
forma automática. No necesita-
mos hablar ni mirarnos dentro de 
la cancha".

Además, sostuvo que el conjunto 
estudiantil debe estar en la pelea 
del título cada temporada: "La U es 
un equipo grande y las temporadas 
tienen que ser así, ya clasificamos 
a la Libertadores el próximo año 
y ahora estamos peleando el tor-
neo".

También, el bicampeón de Amé-
rica con la Roja destacó la compe-
titividad del certamen: "Creo que 
está más parejo, los equipos es-
tán bastante parejos, hay mucha 
gente joven que tiene calidad".

Por último, sobre su futuro con 
la U, Aránguiz dijo: "Tengo un año 
más de contrato, daré lo mejor 
que se pueda y después ya vere-
mos. No me gusta pensar en más 
allá de eso".

El volante reveló que "mi 
familia fue a estar conmigo 
y se contagió de la bacteria 
que se llama micoplasma".

El volante llenó de elogio a 
Marcelo Díaz, asegurando 
que "debe ser con el único 
que me conozco de esa 
forma automática".
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tanta libertad va a tener mi mate-
rial en el escenario", comentó al ci-
tado medio. 

Cabe destacar que en 2016 Edo 
hizo una de sus rutinas más solici-
tadas estos últimos años, e hizo reír 
a casi todo el ''monstruo'' de Viña.

Uno de los participantes de Pa-
labra de Honor, Fabio Agostini, su-
frió un grave accidente en el que se 
lastimó uno de sus ojos, y por el cual 
deberá ser operado.

“En una de las actividades del 
encierro se produce un accidente, 
que lo deja con una grave herida 
en uno de sus ojos”, aseguró Luis 
Sandoval en el programa “Que te 
lo digo”.

Según Sandoval, Agostini se 
mantiene en observación en el hos-
pital San Pablo de Lima, fuera de la 
casona donde se graba el reality.

“Fabio debería someterse a una 
cirugía en las próximas horas, di-
cen que es un problema a su retina”, 
agregó el periodista, donde además 
aseguró que “está bastante preocu-
pado y consternado”.

Cabe mencionar que el nuevo 
reality de Canal 13 se estrenará el 
próximo domingo 3 de noviembre.

Después de 9 años, Edo Caroe 
volvería a pisar el escenario de la 
Quinta Vergara, listo para regresar 
al Festival de Viña del Mar 2025.

Según La tercera, el comediante 
sería el primer confirmado del área 
humorística del evento de la Ciudad 

Jardín, solicitando a la producción 
que su rutina "no tenga censura" y 
"que las lucas sean buenas". 

"Primero, que sea una buena 
oportunidad y que las 'lucas' sean 
buenas, acorde a lo que uno está 
pidiendo o a lo que uno arriesga. 
Tercero, que la rutina funcione en 
Viña (...) Creo que una condición 
para que uno acepte Viña es qué 

Edo Caroe es el primer humorista 
confirmado para el Festival de Viña 2025

Participante de Palabra de Honor deberá ser operado de 
su ojo tras grave accidente en el reality

El humorista pidió a la 
producción que la rutina 
"no tenga censura".

Se trata de Fabio Agostini, quien en 
estos momentos se encuentra fuera de 
la casona donde se graba el reality.
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su cuenta de Instagram, actualizan-
do el estado de su relación debido 
a diversos comentarios de sus se-
guidores.

"Una vez más, me encuentro 
en la injusta posición de tener que 
aclarar detalles íntimos de mi vida 
privada (...) Quiero aclarar que yo 
ya no me encuentro en una rela-
ción amorosa hace un tiempo y que 
las razones tienen que ver única-
mente con mi ex pareja y yo (...) No 
es incumbencia de nadie mi estado 
civil actual", expresó Capelli.

Además, Constanza aprovechó 
de aclarar que el quiebre se realizó 
de una buena manera

"Nosotros con mi ex pareja man-
tenemos una relación de mucho 
cariño y apoyo. Ambos como adul-
tos nos deseamos lo mejor (...) Es la 
relación más bonita que he tenido y 
no dejaremos que eso se ensucie", 
enfatizó Coni en su historia de Ins-
tagram. 

que sólo en 48 horas ganó casi $3 
millones.

"Del viernes al domingo miré las 
ganancia y ya tenia $2.800.000", 
mencionó.

Para cerrar, dijo que "el cuerpo 

es un arte y me encantó poder sa-
ber que mucha gente le ha gustado 
la foto. Son creación de mi cabeza, 
siempre quise hacer esto. Gané mu-
cho mas de lo que gané encerrada 
en un reality".

Jennifer Galvarini, conocida 
popularmente como 'Pincoya', se 
sumó al mundo del contenido para 
adultos a través de Onfayer.

La exintegrante del reality «Gran 
Hermano» se animó a esto tras la 
fama que han alcanzado figuras 
como Camila Polizzi, Faloon Larra-
guibel y Cathy Barriga.

La oriunda de Ancud hizo su es-
treno el pasado viernes y fue todo 
un éxito, según reveló en el progra-
ma «Que te lo digo» de Canal 13.

"Me da mucha alegría que a la 
gente le haya gustado. Yo tengo 
mi edad y mis fotos son al natural 
100%. Son fotos muy distintas, por 
ejemplo aparezco con un canasto 
en la cama. Las chicas salen casi to-
das con sus herramientas, látigos, 

esposas, yo salgo con un canasto 
de mimbre y un poncho y nada 
para abajo", relató.

Pincoya aseguró que ha factu-
rado más dinero en la plataforma 
que en el reality de Chilevisión, ya 

Hace un mes aproximadamente, 
la influencer y exparticipante de 
Gran Hermano, Constanza Cape-

lli, reveló a sus seguidores que su 
relación con Luis Miguel Castro no 
iba tan bien luego de 6 meses de 

pololeo.
El lunes, la bailarina tuvo que 

realizar un comunicado a través de 

Constanza Capelli anunció el término de su 
relación con Luis Miguel Castro

Pincoya reveló la millonaria cifra que facturó en su primer fin de 
semana en plataforma para adultos
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La oriunda de Ancud 
aseguró que ha ganado 
más dinero en la 
plataforma que en el 
reality «Gran Hermano» 
de Chilevisión.

Luego de diversas 
especulaciones, la 
bailarina emitió un 
comunicado a través de 
su cuenta de Instagram, 
donde reveló el fin de su 
pololeo.
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